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王郁琦籲陸撤飛彈王郁琦籲陸撤飛彈王郁琦籲陸撤飛彈王郁琦籲陸撤飛彈    互不否認治權互不否認治權互不否認治權互不否認治權    

【白德華、藍孝威、陳柏廷／台北報導】 

 

    陸委會主委王郁琦昨表示，近年兩岸關係確有長足進展，

如能做到「互不否認治權」，就是跨出兩岸關係的一大步。他

首次呼籲大陸撤飛彈，對台展現善意；談及目前大陸政策，他

認為，給陸配公平待遇，讓陸生享健保，是希望兩岸關係常態

化。 

暢談大陸政策暢談大陸政策暢談大陸政策暢談大陸政策    肯定兩岸進展肯定兩岸進展肯定兩岸進展肯定兩岸進展    

    王郁琦昨接受本報專訪，暢談財經、政治、兩會及各項交

流。 

    在涉及政經領域上，王郁琦認為，目前國人關心的兩岸服

務貿易協議、海基海協「兩會」設辦事機構上，都有進展。前

者，電子商務進駐福建並控股是很大突破；後者，現在協商最

多的是發放旅行證件及便利化措施。 

    海基會一旦在大陸設處，王郁琦說，會先在北京設代表處，

隨後在上海及廣州設分處，至於我方進駐多少人、層級多高及

便利化措施，都會再討論。 

政治對話不急政治對話不急政治對話不急政治對話不急    先常態化交流先常態化交流先常態化交流先常態化交流    

    中共十八大後多次強調兩岸展開政治對話，王郁琦認為，

兩岸從○八年以來簽署的十八項協議，「其中當然有政治成分

在內」，如共同打擊犯罪協議及司法互助協議等，都和政治高
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度相關。「但我們認為，現在兩岸政治協商談判，不是急迫問

題。」 

    王郁琦指出，兩岸政治議題確實複雜，如果大陸能正視「互

不否認治權」，就是兩岸關係一大進展。他表示，現在兩岸很

多協議已隱含治權概念，如延伸到國台辦和陸委會互訪，「稱

國台辦張志軍主任，我們完全沒問題。但如對方叫我『先生』，

雖僅二字之差，就差很多，這完全在一念之間。」 

    去年九月才上任的王郁琦說，他上任後今年力推三大工

作，即兩會設辦事機構、兩岸關係條例翻修及擴大兩岸交流。

其中，兩岸條例翻修、擴大兩岸交流，是希望兩岸關係走向常

態化。 

解除網路封鎖解除網路封鎖解除網路封鎖解除網路封鎖    開放雜誌登陸開放雜誌登陸開放雜誌登陸開放雜誌登陸    

    所謂「常態化」，王郁琦解釋，比如陸配待遇，外籍配偶

什麼待遇，陸配就應享什麼待遇，不是要高於外籍，但至少是

平等；如陸生，「我們也望他們能像外籍生、僑生一樣納入全

民健保。」 

    他說，台灣主要價值在民主、自由、人權。很多陸生來台，

回去後，對台灣的多元價值念念不忘，這也是台灣可以影響大

陸的重要面向。「但如果最終，被『歧視陸生』打敗，到頭來

就功虧一簣。」 

    至於兩岸新聞交流，大陸近年多次提出開放常駐常設。王

郁琦呼籲大陸正視台灣的期待，即開放網路封鎖、解決廣播電

波蓋台、開放雜誌登陸發行；陸委會也將持續補助民間團體，

邀陸媒來台參訪，體驗台媒的新聞自由環境。 


